
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI II^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00019            DEL  29/05/2015 

 

OGGETTO :    LINEE GENERALI DI INDIRIZZO - UTILIZZAZIONE FONDI PER 

REALIZZAZIONE INTERVENTI IN FAVORE DI MINORI. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 29 del mese di maggio, alle ore 09:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto NO  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Giacinto Lisco Luigi Schirone  

 



 



 

A relazione del Presidente  Avv. Andrea Dammacco 
PREMESSO  
che  con delibera consiliare n. 51 del  30/09/2014,  immediatamente esecutiva, è stato 
approvato il Bilancio annuale di previsione  per l’esercizio finanziario 2014 con allegato il 
DUP 2014/2016; 
che con Decreto del Ministro dell’Interno del 16/03/2015, il termine per la deliberazione del 
bilancio di previsione degli enti locali per l’anno 2015, di cui all’art. 151 del T.U.E.L 
approvato con D.Igs. 18 08/ 2000, n. 267, è  differito al 31 maggio  2015; 
che con delibera di G. C n. 699 del 13/11/2014 è stato approvato il PEG 2014/2016; 
 
DATO ATTO  
che per l'anno 2015 le previsioni di spesa sul capitolo 18715  “interventi a favore di minori 
per la sicurezza e prevenzione della criminalità, del disagio e della devianza” 
ammontavano ad € 113.929,11;  
 
che con nota protocollo n. 89924 del15 aprile 2015 è stato chiesto alla Ripartizione 
ragioneria di decurtare tale somma di € 2.721,03 per  incrementare il capitolo 18355 sino 
alla concorrenza di € 12.000,00 al fine di erogare un contributo, dello stesso importo, in 
favore del CONI per la realizzazione del progetto “ EDUCAMP”; 
 
che la disponibilità residua sul suddetto capitolo 18715 risulta pari ad € 111.208,08; 

 
DATO ATTO altresì 
che il Servizio Sociale del Municipio ha proposto la realizzazione delle seguenti azioni 
finalizzate alla prevenzione della devianza minorile,  alla socializzazione e all’integrazione 
sociale, all’aggregazione e animazione culturale  le cui schede progettuali sono di seguito 
riportate : 

1. ESTATE RAGAZZI  
 
Il progetto  prevede,  per complessivi 22 bambini/e  ragazzi/e nella fascia d’età 4/14  
di cui due disabili lievi  residenti nel territorio del Municipio ed indicati dal Servizio 
Socio-educativo, l’attuazione di un campo estivo dalle ore 8:00 alle 14:00 dal lunedì 
al venerdì, per cinque settimane, articolato in attività sportive, ludico-ricreative 
laboratori espressivi e artistici, nei limiti della spesa finanziata di  € 8.000,00 
comprensivi di IVA, se dovuta; 
 

2. ATTIVITÀ ESTIVE PER RAGAZZI/GIOVANI DIVERSAMENTE ABILI   
 
Il progetto  prevede, per ragazzi/giovani diversamente abili di età compresa tra i 6 e 
i 21 anni residenti nel territorio del Municipio 2 ed indicati dal Servizio Socio 
Educativo,  l’attuazione di un campo estivo dalle ore 8:30 alle 13:30 dal  lunedì al 
venerdì, per quattro settimane, articolato in attività sportive ( nuoto ed eventuali 
ulteriori discipline), attività ludico-ricreative, laboratori di psicomotricità espressivi e 
artistici, nei limiti della spesa finanziata di € 17.000,00 comprensivi di IVA, se 
dovuta;   

3. PARCO IN FESTA  ESTATE 2015  

Per tutto il mese di agosto il parco Don Tonino Bello si trasformerà in un luogo di 
aggregazione e divertimento per tutti, in un laboratorio a cielo aperto dove le 
famiglie con minori, adolescenti, giovani,  anziani potranno vivere a pieno il parco 
sperimentando nuovi modi di stare insieme, di  condivisione e godimento degli spazi 
verdi. 



 

Il progetto è rivolto alla cittadinanza e in particolare alle famiglie con minori e si 
articola in attività socio-educative, culturali, ludico-ricreative da realizzare nel parco 
proponendolo come luogo di riferimento, di incontro  e di aggregazione positivo e  
arricchente tra generazioni, etnie, culture differenti e come spazio ottimale per le 
relazioni,  per l’integrazione, l’espressione, la comunicazione, la socializzazione, il 
gioco, l’impegno creativo del tempo libero.  
Il servizio dovrà essere realizzato per n. 4 settimane nei limiti della spesa finanziata 
pari ad € 15.000,00 comprensivi di IVA se dovuta. 
 
 

4. TUTORAGGIO EDUCATIVO  

Tale servizio rientra nell’ambito degli interventi e delle politiche di prevenzione del 
rischio di devianza minorile e tra le priorità strategiche, le azioni e i processi di 
integrazione programmati nel Piano di Zona del Comune di Bari nei servizi 
domiciliari  rivolti ai minori ( art.91 Regolamento Regionale n. 4/2007).   
Il servizio è rivolto a 10 minori di cui 2 disabili della fascia d’età tra i 6 e 18 anni, in 
situazioni di disagio socio-familiare, relazionale, con difficoltà di inserimento 
scolastico/ formativo e lavorativo,  segnalati dal Servizio Socio-Educativo 
Municipale d’intesa con le scuole, con i servizi della ASL/BA e con altre agenzie 
socio-educative del territorio.   
Gli interventi di Tutoring Educativo individuale sono svolti da n. 6 tutor in un 
rapporto di 1:1 tra tutor e 2 minori disabili e di 1: 2 per 8 minori, per 5 giorni alla 
settimana, dal lunedì al venerdì, per tre ore  al giorno dal 1° settembre 2015 al 19 
giugno 2016 nei limiti della spesa finanziata pari ad  €  69.300,00  comprensivi di 
IVA al 4%.  
 

5. CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA LEGALITÀ E PER LA NON 
VIOLENZA    “ANTONINO CAPONNETTO”  

Con la prosecuzione delle attività del Centro,  ci si propone di offrire un contributo 
per  diffondere la cultura della legalità, creare memoria e impegno, rafforzare il 
senso di appartenenza alla  comunità territoriale e promuovere i valori della 
democrazia e dei diritti di cittadinanza, contro l’illegalità  e la criminalità organizzata.  

In particolare, si intende privilegiare il confronto con le scuole per un impegno 
comune nel realizzare attività di promozione della  partecipazione attiva dei ragazzi 
alla vita culturale e politica del territorio approfondendo tematiche afferenti alla 
memoria, alla conoscenza dei principi di legalità, dei Diritti Umani, della 
Costituzione della Repubblica Italiana, dei fenomeni criminali e  mafiosi, alle 
pratiche di democrazia, di affermazione dei principi di legalità.   

Il servizio dovrà essere realizzato per n. 10  mesi da settembre 2015 a giugno 2016 
nei limiti della spesa finanziata pari ad € 17.000,00 comprensivi di IVA, se dovuta. 

 
6. ASPETTANDO IL  NATALE  

 
Il Municipio 2, in continuità con gli indirizzi programmatici delle ex Circoscrizione III 
e Circoscrizione VI, nell’ambito degli  interventi previsti in materia di servizi sociali  
rivolti ai minori e alle loro famiglie, considerati i risultati positivi ottenuti negli anni e 
le numerose richieste delle famiglie, intende promuovere la realizzazione di una 



 

Festa di Natale per bambini/e e ragazzi/e e famiglie finalizzata all’animazione 
culturale, alla socializzazione e all’integrazione sociale. 

 
Il costo complessivo per la realizzazione della Festa, comprensivo del costo 
dell’animazione culturale e teatrale e musicale , dei buoni e dovrà contenersi entro 
la  somma di € 20.000,00 IVA inclusa, se dovuta.     

 
che la competente Commissione consiliare municipale, nella seduta del 22/5/2015, 
all’unanimità, ha approvato i suddetti progetti ad eccezione del Progetto 6) “Attività di 
Natale” per il quale ha ritenuto necessario ulteriore approfondimento; 
 
 

Si rimettono pertanto le suddette proposte all'esame del Consiglio per le 
determinazioni che vorrà adottare in merito. 
 Aperta la discussione, registrata a parte, interviene il cons. Romito 
 
Alle ore 10.15 esce la cons. Salemmi (presenti n. 17/20) 
Il dibattito prosegue con gli interventi dei consiglieri Simone, Colapietro, Rella, Romito, 
Ruggiero, Damiani e quello del Direttore dott. Marchillo. 
 
Alle ore 11.00 esce il cons.  Iannone (presenti n. 16/20) 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTI   la nota protocollo n. 89924 del15 aprile 2015; 
VISTE  le schede progettuali del Servizio Sociale  allegate; 
VISTO il verbale della competente Commissione consiliare municipale, agli atti; 
VISTO il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO 
che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali 
 
 
RITENUTO 
di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
con n. 12 voti favorevoli (il Presidente, Miolla, Putignano, Natale, Rella, Romito, Traversa, 
Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, Patruno), n. 2 contrari ( Simone e Carone) e n. 3 
astenuti (Ruggiero, Mari e Colapietro), espressi per alzata di mano,  
 

D E L I B E R A 
ESPRIMERE parere favorevole relativamente alla realizzazione  dei  seguenti  “interventi 
a favore di minori per la sicurezza e prevenzione della criminalità, del disagio e della 
devianza” :  

 

1) ESTATE RAGAZZI  



 

 
Il progetto  prevede,  per complessivi 22 bambini/e  ragazzi/e nella fascia d’età 4/14  
di cui due disabili lievi  residenti nel territorio del Municipio ed indicati dal Servizio 
Socio-educativo, l’attuazione di un campo estivo dalle ore 8:00 alle 14:00 dal lunedì 
al venerdì, per cinque settimane, articolato in attività sportive, ludico-ricreative 
laboratori espressivi e artistici, nei limiti della spesa finanziata di  € 8.000,00 
comprensivi di IVA, se dovuta; 
 
 
2) ATTIVITÀ ESTIVE PER RAGAZZI/GIOVANI DIVERSAMENTE ABILI   
  
Il progetto  prevede, per ragazzi/giovani diversamente abili di età compresa tra i 6 e 
i 21 anni residenti nel territorio del Municipio 2 ed indicati dal Servizio Socio 
Educativo,  l’attuazione di un campo estivo dalle ore 8:30 alle 13:30 dal  lunedì al 
venerdì, per quattro settimane, articolato in attività sportive ( nuoto ed eventuali 
ulteriori discipline), attività ludico-ricreative, laboratori di psicomotricità espressivi e 
artistici, nei limiti della spesa finanziata di € 17.000,00 comprensivi di IVA, se 
dovuta;   

 
3) PARCO IN FESTA  ESTATE 2015  

Per tutto il mese di agosto il parco Don Tonino Bello si trasformerà in un luogo di 
aggregazione e divertimento per tutti, in un laboratorio a cielo aperto dove le 
famiglie con minori, adolescenti, giovani,  anziani potranno vivere a pieno il parco 
sperimentando nuovi modi di stare insieme, di  condivisione e godimento degli spazi 
verdi. 
 
 
Il progetto è rivolto alla cittadinanza e in particolare alle famiglie con minori e si 
articola in attività socio-educative, culturali, ludico-ricreative da realizzare nel parco 
proponendolo come luogo di riferimento, di incontro  e di aggregazione positivo e  
arricchente tra generazioni, etnie, culture differenti e come spazio ottimale per le 
relazioni,  per l’integrazione, l’espressione, la comunicazione, la socializzazione, il 
gioco, l’impegno creativo del tempo libero.  
Il servizio dovrà essere realizzato per n. 4 settimane nei limiti della spesa finanziata 
pari ad € 15.000,00 comprensivi di IVA se dovuta. 
 
 
4) TUTORAGGIO EDUCATIVO  

Tale servizio rientra nell’ambito degli interventi e delle politiche di prevenzione del 
rischio di devianza minorile e tra le priorità strategiche, le azioni e i processi di 
integrazione programmati nel Piano di Zona del Comune di Bari nei servizi 
domiciliari  rivolti ai minori ( art.91 Regolamento Regionale n. 4/2007).   
Il servizio è rivolto a 10 minori di cui 2 disabili della fascia d’età tra i 6 e 18 anni, in 
situazioni di disagio socio-familiare, relazionale, con difficoltà di inserimento 
scolastico/ formativo e lavorativo,  segnalati dal Servizio Socio-Educativo 
Municipale d’intesa con le scuole, con i servizi della ASL/BA e con altre agenzie 
socio-educative del territorio.   
Gli interventi di Tutoring Educativo individuale sono svolti da n. 6 tutor in un 
rapporto di 1:1 tra tutor e 2 minori disabili e di 1: 2 per 8 minori, per 5 giorni alla 
settimana, dal lunedì al venerdì, per tre ore  al giorno dal 1° settembre 2015 al 19 



 

giugno 2016 nei limiti della spesa finanziata pari ad  €  69.300,00  comprensivi di 
IVA al 4%.  
 
5) CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA LEGALITÀ E PER LA NON 

VIOLENZA    “ANTONINO CAPONNETTO”  

Con la prosecuzione delle attività del Centro,  ci si propone di offrire un contributo 
per  diffondere la cultura della legalità, creare memoria e impegno, rafforzare il 
senso di appartenenza alla  comunità territoriale e promuovere i valori della 
democrazia e dei diritti di cittadinanza, contro l’illegalità  e la criminalità organizzata.  

In particolare, si intende privilegiare il confronto con le scuole per un impegno 
comune nel realizzare attività di promozione della  partecipazione attiva dei ragazzi 
alla vita culturale e politica del territorio approfondendo tematiche afferenti alla 
memoria, alla conoscenza dei principi di legalità, dei Diritti Umani, della 
Costituzione della Repubblica Italiana, dei fenomeni criminali e  mafiosi, alle 
pratiche di democrazia, di affermazione dei principi di legalità.   

Il servizio dovrà essere realizzato per n. 10  mesi da settembre 2015 a giugno 2016 
nei limiti della spesa finanziata pari ad € 17.000,00 comprensivi di IVA, se dovuta. 

 
ad eccezione della proposta progettuale n. 6)  ASPETTANDO IL  NATALE per il quale si 
ritiene opportuno ulteriore approfondimento; 
 
 
 
DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 
 

DARE MANDATO al Direttore del Municipio di avviare, di concerto con il Servizio Sociale,  
le procedure previste per la realizzazione degli interventi di cui ai punti 1), 2), 3), 4) e 5). 

 



 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento. 

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta,  

 

con n. 15 voti favorevoli (il Presidente, Miolla, Putignano, Natale, Rella, Romito, Traversa, 
Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, Patruno, Ruggiero, Mari e Colapietro), nessun 
contrario e n. 2 astenuti ( Simone e Carone), espressi per alzata di mano, 

D E L I B E R A 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, 

co. 4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 16 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO -- 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI -- 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

con n. 12 voti favorevoli (il Presidente, Miolla, Putignano, Natale, Rella, Romito, Traversa, 
Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, Patruno), n. 2 contrari ( Simone e Carone) e n. 3 
astenuti (Ruggiero, Mari e Colapietro),   

 
 

 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

 approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
     SCHEDA VOTANTI 
IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 

 

 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 16 
CONSIGLIERI. 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE -- 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI -- 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
 

         ESITO VOTAZIONE 
IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 

 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
 
con n. 15 voti favorevoli (il Presidente, Miolla, Putignano, Natale, Rella, Romito, Traversa, 
Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso, Patruno Ruggiero, Mari e Colapietro), nessun 
contrario e n. 2 astenuti ( Simone e Carone),  
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo alla discussione del 2° punto 

all’ordine del giorno, Linee generali di 

indirizzo, utilizzazione fondi per la 

realizzazione di interventi a favore dei minori. 

Presidente della Commissione Servizi sociale se 

vuole illustrare, grazie.            

 

Cons. Romito 

Innanzitutto rivolgo un doveroso saluto a 

Presidente, Direttore, Signora Oreste e pubblico 

qui presente. Per quel che riguarda i progetti 

dei Servizi sociali per l’annualità 2015 vi sono 

alcuni progetti che sono a cavallo 2015- 2016, 

penso al tutoraggio educativo e al Caponnetto. 

Facendo un breve riepilogo dei progetti partiamo 

dal progetto “attività estiva per ragazzi 

giovani diversamente abili”, questo progetto 

rientra nell’ambito di voler da un lato 

qualificare il tempo libero estivo dei ragazzi, 

dall’altro lato d’altro canto realizzare una 

sorta di sostegno alla genitorialità e 

coadiuvare le famiglie nel periodo estivo in cui 

sono chiuse le scuole. Allora in particolare il 

progetto “ attività estive per ragazzi e giovani 

diversamente abili” è un progetto che prevede 
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l’attuazione di un campo scuola estivo che si 

avrà dal lunedì al venerdì dalle 8,30 alle 

13,30. Il progetto prevede delle attività 

sportive con l’attività di nuoto in particolare 

e altri tipi di attività ludico- ricreativi, 

laboratoriali e di psico- motricità, espressivi 

e artistici. Ovviamente i ragazzi saranno 

seguiti in un rapporto 1 a 1, 1 a 3, da 

personale altamente qualificato con comprovata 

esperienza nel settore, Fisd o Isef. Per quanto 

riguarda i luoghi che ospiteranno il suddetto 

progetto saranno  strutture adeguatamente 

attrezzate per la realizzazione dell’attività. 

Sarà richiesto un adeguato servizio di trasporto 

per consentire a tutti i minori che 

parteciperanno all’attività di giungere nel 

luogo della realizzazione. Per quel che riguarda 

i tempi, i tempi previsti per il suddetto 

progetto vanno da Luglio a Settembre 2015. il 

servizio sarà rivolto a 14 ragazzi diversamente 

abili di età compresa tra i 6 e 21 anni 

residenti nel territorio del Municipio 2 e 

indicati dal Servizio socio educativo. 

Ovviamente sarà importante la pubblicizzazione 

del progetto che avverrà sul sito istituzionale 

del Municipio 2 e verranno realizzate opportune 
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schede di valutazione e monitoraggio, tra queste 

ricordiamo la elaborazione del PEI, ovvero del 

Piano educativo individualizzato, e la scheda di 

programmazione delle attività previste. Il 

servizio verrà erogato per 4 settimane e ha un 

importo di spesa di 17 mila Euro. 

Successivamente, passando  al progetto “ estate 

ragazzi”, il progetto ”state ragazzi ha la 

stessa ratio del progetto di attività estive per 

ragazzi diversamente abili, ovvero da un lato 

creare aggregazione sociale e dall’altro 

coadiuvare le famiglie. Il progetto prevederà un 

campo scuola estivo che andrà dalle ore 8,00 

alle 14,00 sempre dal lunedì al venerdì e s 

svolgeranno  attività sportive ludico-. Sportive 

ricreative, laboratori espressivi ed artistici. 

Il target per questo progetto sono 22 bambini di 

età compresa tra i 4 e i 14 anni, tra cui 

compresi 2 disabili.., tutti residenti 

all’interno del territorio del Municipio 2 

indicati dal Servizio socio educativo. 

Ovviamente anche qui per quanto riguarda i 

luoghi, saranno richieste strutture 

adeguatamente attrezzate per la realizzazione 

delle suddette attività. I tempi previsti per la 

realizzazione del progetto sono cinque settimane 
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e vanno dal periodo Giugno- Agosto 2015 e sarà 

richiesto un adeguato servizio di trasporto per 

i due terzi dei minori che prenderanno parte al 

servizio. Anche il personale qui, come detto 

precedentemente, sarà personale altamente 

qualificato con comprovata esperienza nel 

settore. Sarà importante anche in questo la 

valutazione e il monitoraggio con la 

pubblicizzazione del progetto che verrà 

attraverso la stampa e la diffusione di depliant 

e la pubblicità della iniziativa sul sito 

istituzionale del Municipio 2.  

Successivamente passiamo a parlare del progetto 

“ Parco in festa”. Il progetto “ Parco in festa” 

diciamo che è un nuovo progetto che intendiamo  

attuare come Municipio 2 e l’obiettivo è quello 

di creare aggregazione sociale nel periodo in 

cui magari le famiglie   rimangono a Bari ovvero 

il periodo che va dal 1 al 31 Agosto verranno 

realizzati vari laboratori, attività teatrali, 

culturali, ludico- ricreative, all’interno del 

Parco Don Tonino Bello. Ecco, noi abbiamo deciso 

di realizzare al parco Don Tonino Bello perché 

comunque ricopre un ruolo centrale all’interno 

del territorio del Municipio 2  che adesso 

ricordiamo, non comprende più Carassi- San 
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Pasquale – Mungivacca ma anche Picone e 

Poggiofranco, quindi diciamo, si trova in un 

ruolo centrale tra Poggiofranco e Carrassi. Il 

periodo, come detto in precedenza, è Agosto 

2015, e l’obiettivo è quello di creare comunque 

occasioni di incontro e socializzazione e tra le 

famiglie e tra i minori e ragazzi che vi 

parteciperanno.  Per quanto riguarda il crono 

programma delle attività, le attività verranno 

svolte come detto, dall’1 al 31 di Agosto nei 

giorni feriali e festive dalle 17,00 alle 20,00, 

verranno svolte attività ludico – ricreative, 

attività culturali, animazione delle aree verdi. 

E per quanto riguarda invece gli spettacoli 

avverranno a partire dalle ore 20,30 sino alla 

chiusura del parco. Si svolgeranno 

manifestazioni e spettacoli serali. I tipi di 

attività che abbiamo deciso di realizzare sono 

attività ludiche e prestito di giocattoli in 

loco, attività di lettura e prestito di libro, 

giornali e riviste sempre in loco, e teatro di 

animazione che prevede burattini, marionette e 

silhouette, attività ludico- ricreative- 

culturali e sportive che riguardano non solo i 

bambini  e i ragazzi ma le intere famiglie. E 

inoltre un altro importante tema sarà l’eco 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 29 maggio 2015 

 

 

Emme Effe Elettronica srl - Bari 7 

sostenibilità e la salvaguardia ambientale. 

Ovviamente l’equipe richiesta per la 

realizzazione del suddetto progetto prevede due  

animatori socio culturali e un esperto di 

laboratori. Il servizio verrà reso per quattro 

settimane e il costo di tale progetto sarà di 15 

mila Euro. Ovviamente anche per questo verrà 

realizzata una opportuna elaborazione di schede 

per quanto riguarda la valutazione e il 

monitoraggio del progetto che dovrà rilevare le 

attività previste e le attività svolte e i 

risultati raggiunti.  

Successivamente passiamo a parlare del 

tutoraggio educativo. Il tutoraggio educativo, 

come noi sappiamo, rientra tra le priorità 

strategiche del Piano di zona del Comune di 

Bari. Gli obiettivi quali sono? Garantire ai 

minori assistiti dal tutoraggio educativo dal 

servizio di tutoring, l’accesso alla scuola e a 

tutti quei processi e opportunità formative, 

lavorative, ludico- sportive e culturali. 

Ovviamente qual è? Anche quello di favorire la 

continuità scolastica e  ridurre i rischi di 

abbandono. Il servizio sarà rivolto per quanto 

riguarda l’utenza a dieci minori tra cui due 

disabili. La fascia di età sarà quella compresa 
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tra i 6 e i 18 anni. tutti i minori seguiti dal 

tutoraggio educativo sono ragazzi con difficoltà 

socio relazionale- educative. Per quanto 

riguarda le prestazioni, vi sarà un intervento 

di tutor educativo per sei minori in un rapporto 

di 1 a 1, il rapporto di uno a uno per due 

minori disabili. Il rapporto invece sarà più 

alto, di uno a 2 per otto minori. Il tutto verrà 

per cinque giorni alla settimana per tre ore al 

giorno. Ovviamente l’obiettivo del tutoraggio è 

quello di realizzare una sorta di collaborazione 

tra tutoraggio, psicologi, scuola e tutto quello 

che riguarda il ragazzo seguito e le attività 

che  è solito realizzare nella giornata. 

Ovviamente l’Ente aggiudicatario del servizio si 

farà carico della individuazione del luogo per 

lo svolgimento del servizio in relazione ai 

bisogni che ciascun minore ha e che si 

differenziano da ognuno.    Ovviamente anche per 

questo è richiesta e sarà importante, la 

verifica del servizio sempre con la 

realizzazione di opportune schede per ciascun 

minore. Il servizio di coordinamento del 

tutoraggio educativo sarà realizzato dal Centro 

socio educativo del Municipio 2.  
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Infine il progetto che riguarda Antonino 

Caponnetto. Il progetto di Antonino Caponnetto 

si ispira al principio di insegnamento nelle 

scuole, nelle parrocchie, comunque ai minori e 

ai ragazzi, di quei principi democratici di non 

violenza, di lotta alla cultura mafiosa. 

Caponnetto viene realizzato da parecchi anni 

nella ex 3 Circoscrizione e l’obiettivo qual è? 

Quello di avvicinare tutti i ragazzi al senso 

civico, alla non violenza, come detto in 

precedenza. Verranno realizzati diversi 

laboratori in con concerto con Associazioni, 

Parrocchie e Scuole e verranno realizzate 

diverse manifestazioni e seminare per 

sensibilizzare appunto a codesti temi. Che dire? 

Per quanto riguarda il Caponnetto, va bene, noi 

sappiamo che è stato realizzato un sito in 

passato che è il www.. Centro di documentazione 

Caponnetto sul quale è possibile informarsi in 

merito a tutte le attività realizzate su questo 

temi. L’Ente aggiudicatario del servizio si 

dovrà occupare e della gestione e della 

catalogazione di tutti   i documenti riguardanti 

i precedenti temi. Che dire? Per quanto riguarda 

i tempi, i tempi previsti per la realizzazione 

del progetto sono di 10 settimane e vanno per 
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l’intera durata della scuola, quindi parliamo 

Settembre 2015 – Giugno 2016. ovviamente sono 

previsti  una equipe di addetti alla raccolta, 

alla catalogazione e alla archiviazione dei 

documenti. Di conseguenza il piano finanziario 

di spesa dovrà riguardare la spesa per il 

personale, la spesa di gestione, la spesa di 

realizzazione dei laboratori di scuole  e la 

spesa per la organizzazione di seminari, 

conferenze ed incontri di approfondimento. Per 

quanto riguarda sempre, diciamo, la nostra 

Commissione si è soffermata particolarmente su 

due punti assai importanti che sono la 

valutazione e il monitoraggio, infatti per 

ognuno questo progetto anche dovrà essere 

realizzata di programmazione delle attività e 

dei risultati. Inoltre sarà importante anche 

pubblicizzare e dare massima diffusione alla 

iniziativa con realizzazione di materiale  di 

promozione e la pubblicità della iniziativa che 

avverrà sul sito istituzionale del Comune del 

Municipio 2. ovviamente anche per quanto 

riguarda Caponnetto il coordinamento sarà svolto 

interamente dal Servizio socio educativo del 

Municipio 2. Questa è, diciamo,  la breve 

sintesi per quel che riguarda i progetti. Se 
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avete domande, sono a vostra piena disposizione. 

Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Romito. Vi sono interventi? 

Consigliere Simone, prego.  

 

Cons. Simone            

Io ho letto con molta attenzione questi 

progetti, ovviamente non entro nel merito del 

fatto che si sta intervendo su ragazzi con 

disagi che può essere socio- educativo, 

assistenziali, sono ragazzi disabili, su quello 

nulla da eccepire, ci mancherebbe. Però ho delle 

domande. Innanzitutto, forse sono io che non ho 

capito, quindi siamo qui proprio per capire. La 

cifra che abbiamo a disposizione è di 111mila e 

208 Euro e 8 centesimi. Facendo una somma 

francamente di tutti gli impegni di spesa per 

questi progetti, la cifra è diversa. Volevo 

capire perché. Io ho sommato, Caponnetto 17 

mila, Tutor 69 mila e 300, Estate ragazzi 8 

mila, Disabili 17 mila, poi abbiamo Parco in 

festa 15 mila. Quindi  la somma è diversa. Poi 

mi potete dare voi ragguagli. Oltre a questo, 

volevo sapere, questi servizi come verranno 
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affidati? Perché? Abbiamo ricevuto dal 

Presidente il 27-04 un sollecito perché, come 

penso che tutti ricordiate, dato che siete della 

Commissione Welfare, il 13 Novembre è stato 

approvato il peg, quindi voglio dire, si sapeva 

di questa cifra e avete avuto sette mese, 

diciamo anche sei, escluso il Natale, per 

lavorare e dare delle linee di indirizzo. Bene, 

io mi rendo conto che forse sei mesi sono pochi, 

non sono sufficienti per produrre delle linee di 

indirizzo efficaci ed efficienti, soprattutto 

che tengano in considerazione quelle che sono le 

esigenze del Municipio che sono diverse da 

quelle delle Circoscrizioni perché il territorio 

è cambiato, quindi se è cambiato qualcosa perché 

il Municipio è più grande ci sono quartieri che 

tra di loro non hanno sempre gli stessi tipi di 

esigenze, perché stiamo proponendo ancora una 

volta gli stessi progetti? Che per carità, tanto 

di cappello sulla bontà dei progetti. Ma perché 

le vostre linee di indirizzo sono le stesse dal 

2007. allora è vero che, almeno da quello che io 

ricordo, nelle vecchie Circoscrizioni c’era 

sempre una amministrazione affine nel senso di 

sinistra, quindi non è cambiato nulla, però 

perché non si vuole dare un taglio con il 
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passato che non vuole dire buttare tutto 

all’aria però almeno delle modifiche, delle 

proposte diverse. Questo Caponnetto ce lo 

portiamo avanti dal 2007. tanto di cappello a 

Caponnetto, cioè io ripeto, voglio precisare, 

precisare e questo voglio che sia ben chiaro, 

che io non ho nulla contro progetti rivolti alla 

devianza, ai disabili o chicchessia, o a 

togliere i ragazzi da in mezzo alla strada. Il 

problema è che non c’è fantasia, non c’è 

propositività, ok, perfetto, cioè non vedo 

questo francamente. Poi va bene, le cifre non 

coincidono, insomma sei mesi li avete avuti per 

lavorare, quindi vorrei capire quali sono le 

linee di indirizzo nuove. Poi ad esempio, c’è 

Parco Don Tonino Bello, è inutile, tutti sapete 

che mi sono molto interessata del Parco di Don 

Tonino Bello e  non solo io, lì la struttura 

l’hanno praticamente distrutta. Prima i bambini 

quando facevano lì i progetti ovviamente 

utilizzavano anche i servizi igienici che erano 

nella struttura. Questi servizi igienici sono 

praticamente distrutti a meno che non sono stati 

ripristinati e non lo so.  I servizi igienici a 

disposizione adesso fanno degli orari pressoché 

insufficienti quindi non so se avete previsto 
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anche di avvisare Lozupone, ad esempio, che si 

occupa dei bagni, per cercare di garantire i 

servizi aperti almeno nella fascia di orario 

dove ci sono le attività. Perché mi chiedo 

questi bambini dove faranno i loro bisogni, è un 

problema che comunque va affrontato. Quindi se 

il Parco Don Tonino Bello attualmente è un parco  

devastato che ha dei problemi, perché riproporre 

ancora parco Don Tonino Bello? Va bene, su 

Caponnetto mi sono anche espressa. Quindi volevo 

sapere se le vostre considerazioni, in merito 

alle vostre considerazioni avevate fatto una 

mappa dei bisogni e se c’è questa mappa dei 

bisogni dato che, ripeto, in sei mesi spero che 

abbiate valutato anche questo. Quindi le due 

domande, ricapitolando, sono, uno, come verranno 

affidati i lavori – su questo magari mi può 

rispondere il Dirigente, non lo so; due, la 

cifra, facendo i calcoli, no corrisponde, stiamo 

a 126 mila Euro e 300 a fronte degli 111 e 300 

che sono scritti in proposta di delibera.      

 

Presidente 

Grazie, cons. Simone. Aveva chiesto il cons. 

Colapietro, poi il cons. Rella. Prego, cons. 

Colapietro. 
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Consigliere Colapietro 

Devo dire che concordo al 90% con l’intervento 

del cons. Simone che mi ha preceduto perché non 

vedo alcuna fantasia e variazione sul tema per 

quanto riguarda questi progetti, sembra un copia 

in colla di quanto fatto negli anni precedenti 

con l’unica variazione, lo spostamento da Largo 

2 Giugno al Parco Don Tonino Bello della 

manifestazione estiva. Per il resto, insomma si 

poteva prendere il meglio di quanto fatto negli 

anni scorsi però eliminare anche qualcosa di, 

secondo me, inutile perché in effetti 17 mila 

Euro per il progetto Caponnetto che si riduce a 

ben poco a fare provvisoriamente un sito, una 

biblioteca che sinceramente non aggiunge nulla 

di più, mi sembra veramente uno sperpero di 

soldi che potevano essere ridistribuiti sulle 

altre iniziative magari un po’ più valide e 

comunque nel proporre qualcosa di più innovativo 

e  anche di diverso perché insomma, il Municipio 

si deve anche diversificare dalle Circoscrizioni 

e questo poteva essere anche una occasione 

ghiotta per poter dare un segno di cambiamento 

rispetto a quanto fatto negli anni precedenti, 

senza voler buttare tutto a mare e, ripeto, di 
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quanto fatto dalle ultime Circoscrizioni però mi 

aspettavo dalla maggioranza un qualcosa di più 

incisivo e di più nuovo rispetto a  quello che 

sto vedendo  e che va in approvazione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Colapietro. Cons. Rella, prego.  

 

Cons. Rella  

Sui soldi spesi, come già spiegato in separata 

sede ad alcuni consiglieri di opposizione stiamo 

anche impegnando  delle cifre del 2016 per 

quanto riguarda le attività che vanno a cavallo 

dell’anno, quindi vanno insieme all’anno 

scolastico, siamo costretti per i principi 

contabili che ci impone la Corte dei conti a 

spendere una cifra del 2015 ed una del 2016, 

quindi stiamo già impegnando dei soldi dell’anno 

prossimo per il Caponnetto e per il Tutoraggio. 

In secondo luogo in questi cinque mesi noi 

abbiamo lavorato alacremente per cercare di 

innovare i progetti che sono stati proposti in 

altri anni perché noi abbiamo fatto uno studio 

di ciò che c’è stato negli scorsi anni e abbiamo 

cercato di proporre del nuovo. Ammetto che non è 

facile proporre innovazione nei progetti sociali 
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laddove ci sono dei limiti di legge e dei limiti 

tecnici che dobbiamo rispettare e che dobbiamo 

imparare a rispettare perché non è detto che, 

siccome ci sono dei limiti, noi non dobbiamo 

capirli e saperli superare perché la 

progettazione innovativa la stiamo portando 

avanti con dei progetti in rete con le scuole, 

con dei progetti sul verde che possano ad 

esempio permettere l’affidamento di una verde a 

delle associazioni coinvolgendo i ragazzi in 

difficoltà per finalità educative. È chiaro che 

poi, per poi passare dall’idea che tanto ci può 

piacere  alla carta e poi  al fatto che il 

progetto venga bene, signori, c’è da lavorare e 

c’è da lavorare insieme anche con chi fa parte 

della Commissione evidentemente perché è 

faticoso, ci vuole studio, ci vuole tempo. 

Quindi l’impegno che voi ci richiedete va già in 

questa direzione, dateci del tempo, ripeto,  e 

magari aiutateci con delle proposte, insomma con 

il vostro apporto come giù dissi nel Consiglio 

di Dicembre. Poi, cons. Simone, il progetto 

Caponnetto, e cons. Colapietro, lei è anche 

uscente – il progetto Caponnetto io onestamente 

ne sentivo parlare quando non ero Consigliere, e 

oltre a quello che dice lei cioè il centro di 
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documentazione che noi abbiamo chiesto i servizi 

agli assistenti sociali che hanno redatto il 

progetto di ridurre la parte sul centro di 

documentazione che comunque è una fonte 

importante anche per altre scuole che richiedono 

il materiale, i corto metraggi per le attività 

sulla legalità, e abbiamo chiesto invece di 

approfondire quelle che sono le attività che si 

svolgono ad esempio nel carcere minorile perché 

questo progetto porta dei ragazzi delle scuole 

ad andare nel carcere minorile Fornelli a 

svolgere delle attività teatrali con i ragazzi 

detenuti. E poi ci sono seminari, attività sulla 

legalità perchè molti sono bravi a difendere in 

astratto, poi bisogna parlare nelle scuole di 

legalità. Quindi in conclusione è vero che 

abbiamo cercato un po’ di prendere il meglio di 

quello che era stato fatto nelle Circoscrizioni 

in questi ultimi anni, l’abbiamo cercato un po’ 

di modellare alle esigenze che ritenevamo più 

opportune e stiamo lavorando per innovare 

completamente questi progetti, quindi dal mio 

punto di vista penso di aver risposto più o 

meno. Per quanto riguarda il parco di Don Tonino 

Bello, le attività del “Parco in festa” si 

svolgeranno – cons. Simone, visto che ha chiesto 
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– le attività del “Parco in festa”  Don Tonino 

Bello si svolgeranno nell’area esterna quindi la 

parte della ludoteca che va analizzata non  

verrà utilizzata tenendo conto che fra poco con 

i fondi Pac quella ludoteca verrà utilizzata per 

la Prima infanzia, quindi verrà utilizzata solo 

l’area esterna e i bagni, gli orari estivi già 

prevedono  insomma che ci sia una apertura. Ma 

non è in corso ancora l’orario estivo. Quando ci 

sarà l’orario estivo, sarà aperto anche durante 

l’attività del “Parco in festa”.    

 

Presidente 

Grazie, cons. Rella. Vi sono ulteriori 

interventi? Sì,  cons. Romito. Prego….  

 

Cons. Simone 

La domanda la ripeto. Sulla proposta di delibera 

si fa riferimento  a 111.200, 08. Ok, io ho 

ascoltato Rella che mi ha detto che parte dei 

soldi saranno già presi dalla annualità 2016 

però io non mi baso sulle parole di Rella al 

quale ho chiesto informazioni e molto 

gentilmente mi ha risposto. Io mi baso sugli 

atti. Sulla proposta di delibera questa cosa non 

c’è scritta, quindi i Consiglieri con i quali io 
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collaboro e chiedo informazioni e mi rispondono 

gentilmente, possono dirmi tutto quello che 

vogliono, io mi baso sugli atti, sugli atti 

questa cosa non c’è scritta perché si fa 

riferimento al capitolo 18715 e basta, ed erano 

113 mila Euro dalle quali abbiamo tolto 2 mila 

per l’educamp e rimangono 111 mila. Detto 

questo, anche sull’affidamento dei lavori perché 

allora va ben che in sei mesi si sta cercando di 

cambiare le cose ma non si è riusciti. Ok, 

d’accordo, però sempre sulla ei mail inviata 

alla Presidente il 27/04 c’era scritto “si 

sollecitava la Commissione in modo tale da 

consentire all’espletamento delle conseguenze 

procedure di evidenza pubblica”, voglio capire 

ci sarà l’evidenza pubblica o un altro tipo di 

affidamento? Ultima domanda. Mi auspico, dato 

che ad Agosto è un anno che siamo qui, che poi 

almeno per il Natale non ci ritroviamo il solito 

buffet, il solito spettacolino e i soliti buoni, 

vorrei vedere qualcosa di diverso. Grazie.  

 

Cons. Romito 

Allora procediamo con ordine gradualmente a 

rispondere alle domande della cons. Simone. Per 

quanto riguarda la domanda riguardante la spesa 
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non corrispondente, bisogna sottolineare una 

cosa. Noi abbiamo il capitolo di spesa 18715, 

cento di costo 450 che risponde alla voce “ 

interventi a favore di minori  per la sicurezza 

e la prevenzione del disagio, della devianza 

minorile”. Da questa voce noi abbiamo una somma 

di Euro 113. 929,00 di cui una parte di circa 

2721 Euro è stata ridotta dall’Educamp. Ne 

rimangono 111 mila.  Ora cosa accade?  Di questi 

111 mila, come  dicevo in precedenza,  non so se 

avete avuto modo di ascoltare attentamente nella 

mia descrizione, alcune attività quali il 

tutoraggio educativo ad esempio  avvengono  

durante il corso dell’anno scolastico. Ora, come 

voi ben sapete, l’anno scolastico non  segue 

l’annualità ovvero va a cavallo di due annualità 

che è quella del 2015 e quella del 2016, quindi 

cosa accade? Che secondo i principi contabili 

una parte viene detratta dal 2015 e un’altra 

parte dal 2016 quindi di conseguenza quei 62 

mila Euro che voi leggete alla voce Tutoraggio 

educativo” non sono totalmente detraibili 

dall’annualità 2015 bensì viene diviso in due 

parti, la parte sottratta dal 2015 è di circa 24 

mila Euro, di conseguenza se fai i calcoli vedi 

con le somme   ci siamo. Questo per rispondere 
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alla prima domanda. Per quanto riguarda invece 

l’affidamento dei lavori, credo che sia più 

opportuno comunque  che risponda il Direttore 

amministrativo in merito, però ti posso dire che 

solitamente si è soliti fare gare ad evidenza 

pubblica per cercare di realizzare quel 

principio di trasparenza richiesto da tutti 

fondamentalmente. Ovviamente per quanto riguarda 

i bagni cercheremo di rendere il servizio il più 

agevole possibile a tutti i cittadini per venire 

incontro alla collettività e alla cittadinanza. 

Non so, questo è quanto. Qualche altra domanda? 

Ho risposto a tutto?  Natale. Per quanto 

riguarda Natale insomma, noi ovviamente è nostro 

obiettivo, è nostra priorità quello di 

modificare quanto accaduto l’anno scorso 

realizzando un servizio migliore rispetto a 

quanto accaduto al passato e l’obiettivo è 

quello di realizzare dei concerti volti a 

realizzare una festa i cui ci sia integrazione 

sociale, in cui ci sia senso di  appartenenza 

alla comunità e nella quale ovviamente ci sia un 

momento di condivisione durante il periodo 

natalizio. A questo, è chiaro, non è piaciuto 

neanche a me, sono sincero, concordo con voi, 

quel buffet perciò è nostra premura ridurlo 
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sensibilmente fino ad eliminarlo. Questo è 

quanto, però ritengo, rifacendomi a quanto 

detto, che spesse volte determinati progetti 

vanno prima di giudicarli vanno prima vissuti, 

vanno visti. Una volta che si sono visti con 

l’esperienza poi successivamente si può dare un 

giudizio in merito. Questo, rifacendomi a 

Caponnetto perché spesso magari  alcuni 

Consiglieri ne parlano però a mio parere senza 

avendone presa visione e presa coscienza del 

servizio.  Io sono del parere che quando si deve 

dare un parere su un qualcosa la si deve 

conoscere prima approfonditamente avendo 

cognizione di causa di ciò che si parla. Poi 

successivamente si è liberi, ripeto, però con 

cognizione di causa quindi con ampia ed 

approfondita conoscenza di esprimere il proprio 

parere in merito. Che dire? Sì, prendo atto di 

quanto detto dalla consigliera Simone quindi per 

quanto riguarda la festa di Natale, ci 

impegneremo nel realizzare una festa assai 

gradevole e gradita per il territorio. Per 

quanto riguarda i progetti, l’intervento del 

consigliere Colapietro, come diceva giustamente 

Rella, spesso l’impegno della Commissione, la 

nostra voglia di modificare e di innovare 
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insomma si scontra con delle difficoltà che sono 

burocratiche- amministrative perché non è 

semplice. Ovviamente qualcuno ha detto che sono 

tutte attività copiate, scopiazzate, beh, a me 

risulta che le attività estive per ragazzi, le 

attività estive al Parco  Don Tonino Bello non 

siano mai state realizzate, queste venivano 

realizzate non so quanti anni fa al Parco 2 

Giugno ma per almeno 4 anni non sono state più 

realizzate. È un intervento a mio parere assai 

importante per la collettività, per il 

territorio del Municipio 2 in quanto in un 

periodo estivo, quello di Agosto in cui magari 

ci sono persone che hanno difficoltà economiche 

e non possono recarsi i località balneari, hanno 

la possibilità di rimanere a Bari e di godere di 

un servizio a 360 gradi  che si occupa di 

teatralità, si occupa di animazione, laboratori 

e per i bambini e per i giovani e per gi adulti 

che per gli anziani. Spero di essere 

sufficientemente esauriente ed esaustivo in 

merito. Per qualsiasi altra domanda sono a 

vostra piena disposizione. Un abbraccio.  

 

Presidente 

Grazie, Cons. Romito. Cons. Colapietro.  
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Cons. Colapietro 

Ringrazio il Presidente Romito per i 

chiarimenti. Però vorrei approfondire, quando 

dice “ difficoltà burocratiche, intoppi ”, quali 

sono? Visto che alla fine anche nei corridoi 

spesso ci parliamo di queste difficoltà, forse 

anche in Consiglio sarebbe ora di farli emergere 

per migliorare perché sono sempre le stesse, 

cioè se anche voi le riuscite a portare a 

termine quello che volete fare per ostacoli  

dovuti a terzi, è bene che emergano queste 

difficoltà. Se ci sono nomi e cognomi da fare, 

fateli. Se ci sono uffici che non funzionano o 

funzionano bene, o funzionano in modo parziale, 

cioè è ben che emergano così la volontà politica 

deve sempre cercare di portare a termine quello 

che si propone di fare. Se questo non è avviene 

per qualche motivo particolare, fate, cioè 

ditecelo in maniera esplicita, è questa 

l’occasione migliore secondo me. Poi tornando 

sulla valenza dei progetti, personalmente 

continuo a legge “ integrazione con i Rom”, cioè 

cose già viste a Dicembre ancora, giocolieri, - 

no, c’è, leggetelo bene- insomma cose sulle 

quali forse è il caso di passare oltre perché 
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poi l’integrazione nei fatti non la vediamo cioè 

vediamo soltanto il lato peggiore di questa 

comunità forse, quindi o tutti questi progetti 

non funzionano come personalmente credo oppure 

continuare a spendere soldi   sui questo perché 

nei fatti l’integrazione non la vediamo, vediamo 

solo quelli che vanno a svuotarsi i cassonetti 

quotidianamente con i passeggini ma per il resto 

forse vanno i finire i soldi a qualcuno dei 

soliti della comunità che se le intasca  e 

magari non va a realizzare quello che vi 

proponete di fare. Grazie. 

 

Presidente 

Cons. Colapietro, grazie. Prima di dare la 

parola a Ruggero, io mi sento però di dire due 

parole sul suo intervento, diciamo, non di 

ordine formale, di natura sostanziale. Ora io 

non voglio entrare nel merito della 

programmazione però le spiego quelli che sono i 

principi ispiratori che hanno fatto lavorare la 

Commissione e che hanno sempre fatto lavorare i 

Consigli. I progetti di cui stiamo discutendo 

che sono specificatamente quelli che si 

svolgeranno in estate al netto del   tutoraggio, 

sperando che si svolgano in estate perché 
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ovviamente siamo molto in ritardo  già con i 

tempi, sono sostanzialmente finalizzati non a 

far speculare qualcuno che sia dal punto di 

vista economico, dal punto di vista 

intellettuale, ma consentire a dei minori, a dei 

ragazzi che per motivi diversi non solo legati 

alla condizione economica ma in particolare 

legati alla condizione di disabilità come il 

progetto rivolto specificatamente ai ragazzi 

diversamente abili,  non hanno l’opportunità o 

la possibilità di usufruire di altre forme di 

momento di svago o di momento di aggregazione. 

Questo è il leit motiv di questi progetti, non 

solo quello di creare  integrazione rispetto a 

problematiche di cui l’opinione pubblica 

discute, integrazione con i rom o altri. Lo 

spirito che ha animato la Commissione servizi 

sociali è, mi permetto di dire all’intero 

Consiglio e che, sono certo, anima tutti i 

Consiglieri di questo Municipio 

indipendentemente dalla appartenenza politica, è 

quella appunto di consentire con queste risorse 

che sono poche, sono stanzialmente poche le 

risorse economiche a disposizione del Municipio, 

di consentire a persone che non hanno la 

possibilità di fare altro di avere questa 
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opportunità di attività estive. Quindi qua 

nessuno vuole speculare e nessuno vuole 

consentire ad altri di speculare. Questo vale 

anche per le procedure di evidenza pubblica che 

avevano utilizzato per assegnare questi progetti 

e lo svolgimento di questi progetti.  

Prego, cons. Ruggero.  

 

Cons. Ruggero 

Anch’io avevo qualche perplessità anche per un 

fatto tecnico, Presidente Romito. Quando ho 

ricevuto la ei mail, ci sono dei file credo un 

pochino confusi cioè tipo, per esempio, il 

progetto Caponnetto mi sono arrivate solo le 

prime tre pagine, non so come mai anche perché 

penso che siano delle ei mail comuni a tutti 

quindi ho avuto qualche difficoltà nel cercare 

di comprendere appieno questi progetti. Ad ogni 

buon conto fermo restando il lavoro sicuramente 

importante della Commissione, avevo qualche 

perplessità sul “Parco in festa estate 2015”, 

perché localizzare il Parco di Don Tonino Bello 

onestamente mi lascia perplesso non fosse altro 

che io ritengo che il Parco di   Largo 2 Giugno 

sia un po’ più baricentrico e anche più 

facilmente raggiungibile,  per dire, dei 
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residenti  di Mungivacca o di San Pasquale 

mentre qui ci sarebbero delle grosse difficoltà. 

Ovviamente non possiamo accentrare tutto nel 

Parco di Largo 2 Giugno ed è giusto anche 

utilizzare gli altri spazi disponibili però 

magari sarebbe stato opportuno, e vi chiedo se 

sia ancora possibile farlo, magari pensare anche 

ad  interventi, cioè a qualche spettacolo anche 

nel Parco di  Largo 2 Giugno oltre a quello che 

già è stato fissato in precedenza. Questo sempre 

per ovviamente il bene dei cittadini e di tutto 

il Municipio che, essendo in effetti così 

esteso, anche gli interventi vanno mirati dal 

punto di vista geografico. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggero. Vi sono altri 

interenti? Prego, consigliere Romito.  

 

Consigliere Romito    

Per quanto riguarda la domanda posta dal 

consigliere Ruggero, non so come abbia potuto 

trovare non solo i tre primi forum rispetto a 

Caponnetto, perché è una ei mail che 

effettivamente  ho girato  a tutti e qui i 

Consiglieri presenti mi dicono che a loro è 
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arrivata completamente intera, quindi può essere 

che ha avuto problemi non so, tecnici, dovuti al 

proprio computer, alla propria ei mail. Per 

quanto riguarda la richiesta del trasferimento 

del “Parco in festa” al Parco 2 Giugno anziché 

al Parco Don Tonino Bello, diciamo che il 

principio che ci ha indotti a realizzare al 

Parco Don  Tonino Bello rispetto al Parco 2 

Giugno è che noi facciamo già un altro tipo di 

attività al Parco 2 Giugno che è quella 

dell’Educamp. Ovviamente a differenza di quella 

che era prima la ex VI Circoscrizione , ora il 

Municipio 2 si è ingrandito, si è espanso 

territorialmente quindi non comprende più la 

sola ex VI Circoscrizione quindi Carrassi- San 

Pasquale Mungivacca ma anche quella di Picone – 

Poggiofranco, di conseguenza è utile ed 

opportuno  essere vicino anche ai residenti del 

quartiere Picone- Poggiofranco. Ecco, Don Tonino 

Bello nell’ottica di uno spazio verde 

all’interno del territorio del Municipio 2, 

essendo comunque localizzato in un punto mediale 

tra Carrassi e Poggiofranco, si è pensato che 

possa essere utile realizzarlo lì. Ovviamente 

bisogna anche risottolineare   come non sia 

opportuno creare un agglomero di attività/ 
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progetti al parco 2 Giugno perciò il nostro 

pensiero, il nostro principio, ciò che ci ha 

spinti, ci ha indotti a realizzarlo al Parco Don 

Tonino Bello è la possibilità di dare un segnale 

chiaro ai cittadini che il Municipio non è solo 

per Carrassi – San Pasquale ma anche per 

Poggiofranco. Questo è quanto.  Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Romito. Prego, consigliere 

Damiani. 

 

Consigliere Damiani 

È stato detto molto dettagliatamente tutto sui 

progetti, io sarò breve e mi riferirò più alla 

esigenza che secondo me dal punto di vista 

generale soddisferebbero alcune delle vostre 

istanze ed un migliore, ed un perfezionamento 

del lavoro della maggioranza. Risulta ormai 

l’esigenza di aprire il Municipio, di dare delle 

forme di apertura del Consiglio Municipale, del 

Municipio alla cittadinanza attiva, alle scuole 

perché una innovazione, come diceva bene il 

consigliere Rella, rispetto a certi temi si 

riesce a realizzare se siamo capaci di dare 

forma a ciò che viene anche da fuori, cioè alle 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 29 maggio 2015 

 

 

Emme Effe Elettronica srl - Bari 32 

proposte che provengono dalle Associazioni,  da 

chi svolge sul campo al di là del servizio 

socio- educativo del Municipio, sul campo questo 

tipo di attività, questo tipo di servizio così 

delicato. Sapete qual è il nostro sforzo perché 

lo facciamo insieme di attivare, stiamo cercando 

di attivare la consulta delle scuole, per creare 

una struttura, per creare un ponte che avrà 

ovviamente come acqua del fiume proprio questi 

temi, quindi diceva bene il consigliere Rella, 

abbiamo bisogno effettivamente di un po’ di 

tempo perché ci rendiamo conto che non è 

semplice. Così come dico al mio Presidente 

Romito, che c’è bisogno assolutamente di un 

migliore coordinamento del lavoro della 

Commissione, del lavoro del Servizio socio – 

educativo e del lavoro di quello che io 

definisco insomma “ cittadinanza attiva “ in 

forma generica, ma spero di essermi spiegato 

rispetto a quello che volevo dire. Per quanto 

riguarda la domanda formulata dal Consigliere 

Ruggero rispetto alla location del progetto 

“Parco in festa”, l’esigenza è anche quella di 

dare una risposta agli atti di vandalismo, lo 

so, forse non  sarà efficace, però c’è anche 

questa esigenza di far sì che i luoghi che 
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spesso sono purtroppo oggetto di atti di 

vandalismo, abbiano almeno in alcuni periodo 

dell’anno e soprattutto in favore di alcune 

persone, abbiano appunto, si dia una risposta 

simbolica anche a quello che sta avvenendo. 

Vorrei brevemente, senza ovviamente che venisse 

recepito come un attacco personale, vorrei dire 

al Consigliere Colapietro che quando si 

formulano delle domande così puntuali, è chiaro 

che anche da parte della opposizione, della 

minoranza si ricerca una coerenza, non so, quali 

istanze, quali proposte siano state fatte dalla 

minoranza anche nelle altre Commissioni, 

sicuramente nel nostro gruppo di Commissione 

lavoriamo bene anche con i componenti della 

minoranza, però quando si fanno certe invettive 

ovviamente la risposta è che alle invettive poi 

ci vuole una coerenza anche  nelle proposte. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Vi sono ulteriori 

interventi? Consigliere Colapietro. Andiamo con 

ordine. Il Consigliere Colapietro, a seguire 

Rella e a seguire Simone. Prego.  

 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  seduta del 29 maggio 2015 

 

 

Emme Effe Elettronica srl - Bari 34 

Consigliere Colapietro 

Grazie, consigliere Damiani dell’invito che 

sicuramente accoglieremo ma a tal proposito, 

piccola notarella polemica, mi dispiace che  sia 

assente la consigliera Salemmi che  è il 

Presidente della nostra Commissione, però devo 

notare che tutti questi progetti che forse anche 

per larga parte riguardano le attività della 

nostra Commissione perché leggo di attività 

culturali, ricreative, insomma diversi temi si 

intersecano sicuramente con la Commissione 

Cultura e Politiche giovanili, noi nonostante 

abbiamo invitato la Presidente della nostra 

Commissione ad interagire con il Presidente 

della Commissione Servizi sociali, siamo stati 

completamente ignorati, non vediamo, passiamo 

soltanto a ratificare in Consiglio quello che 

viene deciso nell’altra Commissione e quasi mai 

si è ritenuto di fare una Commissione magari 

congiunta  per vedere come organizzare una 

determinata manifestazione, un determinato 

progetto, né so se questo avviene nelle stanze 

segrete tra Presidenti ma da quello che sappiamo 

noi come miseri Consiglieri di minoranza, 

ripeto, la nostra Commissione che lavora senza 

un Euro non viene minimamente considerata e 
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forse era questa una occasione per poter 

coinvolgerci maggiormente e non dico dirottare 

qualcuno di quei fondi nella nostra Commissione, 

cosa che sicuramente non è possibile sempre per 

motivi burocratici, però avremmo gradito, penso 

anche i Consiglieri di maggioranza della mia 

Commissione, un maggiore coinvolgimento 

nell’organizzazione anche per dare un senso alla 

nostra attività che a questo punto, come già 

espresso in altre sedi se dobbiamo continuare a 

farla in questa maniera forse non ha neanche 

senso di continuazione, cioè a questo punto 

possiamo anche distribuirci nelle altre 

Commissioni e lavorare insieme, forse è meglio, 

con tutti voi in maniera più efficace. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Colapietro. Consigliere 

Rella, se non ricordo male. Prego.  

 

Consigliere Rella 

Soltanto per dire che comunque, siccome sto 

sentendo comunque ancora  questa questione del 

cambiare i progetti, ect., volevo precisare che 

cambiare, giusto per cambiare, non è la cosa 

migliore, cioè bisogna cambiare per fare le cose 
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migliori e fatte bene. Poi del resto la 

Commissione si è impegnata come già ho accennato 

prima a proporre delle modifiche migliorative 

dei progetti del passato, ad esempio per quanto 

riguarda il tutoraggio educativo che è un 

progetto molto valido ma che coinvolge pochi 

ragazzi, siamo riusciti a prevede un rapporto 

non più di uno a uno in ogni caso con il ragazzo 

seguito dall’educatore per le attività di studio 

e per le attività in generale della sua vita, ma 

un rapporto di 1 a due, ad eccezione dei 

disabili che hanno bisogno invece del rapporto 

uno a uno, con i soldi risparmiati dal 

Tutoraggio si è riusciti a fare delle attività 

sportive estive, cioè l’”Estate ragazzi” per 20 

ragazzi che non avrebbero potuto far nulla 

quelle mattine di estate in quelle cinque 

settimane se non stare per strada. Quindi voglio 

dire, da parte della Commissione degli input ci 

sono stati quindi condividendo  anche quello che 

ha detto il Consigliere Damiani, l’impegno è 

quello di creare anche attività migliori però 

dateci, ripeto, le vostre proposte, le vostre 

competenze, la vostra capacità anche di fare 

rete con le scuole, con altri soggetti e 

sicuramente riusciremo a fare, impegnandoci,  
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Presidente, già da domani,  al Presidente della 

Commissione Romito, lo dico, già da domani 

dobbiamo partire per arrivare questa volta non a 

Maggio ma a Dicembre ad approvare le linee di 

indirizzo per il 2016. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Rella. Consigliera Simone. 

Prego.  

 

Consigliere Simone  

Sarò brevissima. Ricordo, voglio risposte 

ufficiali in merito all’affidamento del servizio 

quindi non so se il Presidente o il Direttore mi 

possono illuminare quindi su come verranno 

affidati i lavori. Uno. Due, io faccio 

riferimento- rispondo sia a Rella che a Romito- 

sul fatto che alcuni progetti come il tutoraggio 

saranno a cavallo tra il 2015 e il 2016, ci 

arrivo anch’io perché è normale che il 

tutoraggio deve coprire tutto l’anno scolastico. 

Quello che non è chiaro ed io,  ripeto, mi baso 

sugli atti, è che sulla proposta di 

deliberazione questa cosa non c’è scritta, 

quindi non si può andare avanti per deduzioni. 

La deduzione è una cosa, gli atti sono un’altra. 
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Quindi io chiedo magari che le prossime volte 

questa cosa venga precisata, che ci sarà dal 

capitolo di spesa del 2016 ad esempio, come è 

stato per l’Educamp che è  stato precisato che 

una parte è stata anticipata per un altro 

progetto, gradirei che nelle prossime proposte 

di delibere ci sia più attenzione,e siete voi 

magari che dovete interfacciarvi con gli uffici, 

e precisare che per alcune.. non c’è scritto. E 

quanto prendi dal 2016, c’è scritto?  Non c’è 

scritto dal 2016 quanto si prende. Perché io non 

so quanto prende, non posso farmi i calcoli,  

meno o più, la calcolatrice ce l’ho però devi 

scrivere dal 2016 quanto prendi. Tutto qua.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono ulteriori 

interventi? Nessuno. Discussione chiusa. Quindi 

possiamo porre in votazione la proposta di 

delibera. Vi leggo il dispositivo.  

 

Consigliere Simone.   

Voglio sapere come verranno affidati i lavori.  
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Presidente 

Prego, Direttore, se possiamo dare una risposta 

al consigliere Simone. 

 

Direttore 

Sì, i lavori, diciamo, i lavori non sono lavori 

ma sono servizi, e verranno affidati nel 

rispetto del codice degli appalti. Diciamo, 

visto che sono chiamato in causa però devo 

rammaricarmi dei tempi di questa programmazione 

sulla quale chiaramente io non ho alcuna potestà 

in quanto vi avevo già raccomandato in Consiglio 

nella sua interezza proprio alla luce di quello 

che era successo l’anno passato rispetto al 

fatto che poi la struttura, io in particolare 

con i miei collaboratori, subiamo tra virgolette 

una compressione dei tempi rispetto ad una 

serena poi attività amministrativa che porti 

all’affidamento di questi servizi. Voi state 

deliberando sostanzialmente una programmazione 

che vede focalizzata gran parte dell’attività, 

salvo altre che sono a cavallo, diciamo sul 

discorso estivo per i minori che chiaramente 

vedono una esigenza di raccogliere i frutti di 

questa attività di servizio o avrebbero a mio 

modo di vedere  con la chiusura delle scuole. E 
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beh, insomma siamo arrivati alla chiusura delle 

scuole quindi la struttura amministrativa deve 

avere il tempo, adesso, materiale  per poter 

affidare questi servizi nel rispetto del codice 

di appalti, cosa che sarà fatta. Quindi più di 

questo non posso dire. Guardi, io adesso non 

vorrei entrare nei termini tecnici, le posso 

soltanto dire che sarà fatto nel rispetto del 

codice degli appalti… 

 

Consigliere Simone 

Un affidamento diretto.. 

Direttore 

Adesso non utilizziamo termini impropri.  

 

Consigliere Simone 

E qual è il termine improprio?  

 

Direttore 

Le sto dicendo, ne rispetto del codice degli 

appalti.  

 

Consigliere Simone 

Sì, che conosco. Quindi a rotazione, 

trasparenza.. 
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Direttore 

Questo non posso dire, cioè nel senso che poi 

l’attività amministrativa non è un fatto 

occulto, è un fatto pubblico. Poi voi siete 

presenti tutti i giorni, potrete monitorare 

quali sono le procedure, i tempi e quant’altro. 

È chiaro che sarà una attività molto dispendiosa 

per quanto mi riguarda e per quanto riguarda gli 

uffici ma proprio perché noi cercheremo di 

accelerare al massimo questa attività 

amministrativa di affidamento nell’interesse 

dell’utenza. Perché se non riusciamo a chiudere 

la attività amministrativa in tempi funzionali 

all’utilizzo e alla fruizione da parte delle 

famiglie, è chiaro che diventa tutto che si 

perde, voglio dire, le attività estive in realtà 

sono concentrate come possibilità di utilizzo 

tra il mese di Giugno e il mese di Luglio perché 

poi ad Agosto  chiaramente ci sono delle 

difficoltà anche per coinvolgere, e quindi la 

mia speranza è quella effettivamente di chiudere 

l’attività amministrativa entro il mese di 

Giugno però avrei auspicato la possibilità di 

chiudere questa  attività di programmazione  

qualche mese fa in maniera tale da, con più 

tranquillità rispetto  poi alle risorse, come 
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sapete, come avete anche potuto verificare, cioè 

qua non è che abbiamo 200 dipendenti,  cioè un 

dipendente fa diecimila attività differenti, 

cioè le poche categorie D di cui posso disporre 

funzionari che poi devono predisporre questa 

attività non è che stanno aspettando solo questa 

attività, sono impegnate su altre diecimila 

attività. Peraltro, come sapete, noi subiamo 

anche il trasferimento di attività che non sono 

di nostra competenza, le dico l’ultima, la 

questione delle tessere Amtab, insomma voglio 

dire, ormai il Municipio viene utilizzato anche 

per lo spostamento di attività dove uffici 

centrali piuttosto che società partecipate hanno 

difficoltà, è facile dire “ lo fa il Municipio”. 

Io ho dovuto mettere due persone quasi a tempo 

pieno sulla sede di Poggiofranco e due persone 

quasi a tempo pieno sulla sede di Carassi per 

quasi l’ultimo mese per gestire la questione 

delle tessere. Stiamo parlando di quattro 

persone. Cioè rendetevi conto delle difficoltà. 

Diciamo, io adesso  lo dico con il sorriso però 

anche da parte vostra è una maggiore attenzione 

ai tempi della programmazione perché poi segue 

una attività amministrativa che non deve essere 

né subita dall’ufficio né dall’utenza, perché se 
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voi arrivate tardi con l’attività di 

programmazione evidentemente questi due aspetti 

non sono così efficaci.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Abbiamo  dichiarato chiusa la 

discussione per cui vi do … sì,  però era chiusa 

la discussione, consigliere Simone. Vi do 

lettera rapida solamente dei provvedimenti che 

sono stati illustrati dal Presidente della 

Commissione sui quali siamo chiamati a 

deliberare. Primo progetto si chiama a “ Estate 

ragazzi”, il secondo “ Attività estive per 

ragazzi giovani diversamente abili”, il terzo 

“Parco  in festa, estate 2015”, il quarto “ 

Tutoraggio educativo”, il quinto “ Centro di 

documentazione per la legalità e per la non 

violenza, Antonino Caponnetto”. Stiamo rinviando 

l’esame degli altri progetti compreso quello 

denominato “ Aspettando il Natale” che pure la 

Commissione aveva visto. Vi chiedo se possiamo 

dare per letta la proposta di delibera, oppure 

volete che la legga? Possiamo dare per letta. La 

poniamo in votazione. Chi  è favorevole? Cons. 

Miolla, Putignano, Natale, Rella, Romito, 

Traversa, Di Pantaleo, Patruno, Laterza, 
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Damiani, Amoruso e il Presidente.  Chi è 

contrario? Cons. Simone e cons. Carone. Chi si 

astiene?  Cons. Mari, Colapietro e Ruggero. 

Quindi 2 voti contrari, 3 astenuti e 12 

favorevoli, la proposta di deliberazione è 

approvata.  

Poniamo in votazione la immediata esecutività. 

Chi è favorevole? Come sopra. Tutti i 

Consiglieri di maggioranza presente e il 

Presidente. Chi si astiene? Ah, l’immediata 

esecutività siamo favorevoli, unanimità? No, 

allora non c’è unanimità sulla immediata 

esecutività. Sono favorevoli i Conss. Mari, 

Colapietro, Ruggero, il Presidente, Amoruso, 

Damiani, Patruno, Laterza, Traversa, Di 

Pantaleo, Romito, Rella, Natale Putignano e 

Miolla. Si astiene il consigliere Simone e il 

Consigliere Carone. Non vi sono voti contrari. 

Quindi sono 2 astenuti e 15 favorevoli. 

Approvata l’immediata esecutività.  

  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal  

e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari,  

 Il Segretario verbalizzante 
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